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Abstract (en)
[origin: ES8206222A1] Process for electrostatically coating objects with a fluid, for instance liquid paint, by applying a high voltage to a spray bell
and by feeding the fluid to a revolving, driven spray bell. The flow-rate of the fluid supplied to the center of the spray bell is decelerated nearly to zero
when it enters the bell, then the rate of the fluid is increased by being accelerated by the bell to 15,000 to 60,000 rpm, and the fluid thereupon is
centrifuged off the spray rim of the bell and is guided to the object to be coated.

Abstract (de)
Es wird eine einfache, handliche und betriebssichere Vorrichtung vorgeschlagen, mit der ein Fluid, z.B. flüssige Farbe, auf einen zu bearbeitenden
Gegenstand aufgesprüht werden kann, wobei die Fördergeschwindigkeit des dem Zentrum der Sprühglocke zugeführten Fluids bei Eintritt in
die Glocke auf nahezu Null verzögert wird, dann die Geschwindigkeit dadurch erhöht wird, daß es durch die Glocke auf 15000 bis 60000 UpM
beschleunigt und anschließend von der Sprühkante der Glocke abgeschleudert und dem zu beschichtenden Gegenstand zugeführt wird.
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